

La marine canadienne dans le Pacifique

Le "H. M. C. S. Uganda" est le premier navire de notre flotte à prendre part dans la guerre du Pacifique — Les Américains rendus à Naha, capitale de l'île Okinawa — La base navale japonaise de Tawitawi, sous le contrôle allié — Deux autres îles capturées — Les Indiens sont entrés à Taungup, en Birmanie — Les pertes japonaises depuis le 7 décembre 1941

Sydney, Australie, 4 (C.P. câble). — Le H.M.C.S. Uganda, le premier croiseur de la flotte royale canadienne, s'est joint à la flotte britannique dans le Pacifique. Le navire de guerre, sous le commandement du capitaine E.-R. Mainguy, de Duncan, Colombie canadienne, est le premier vaisseau canadien à prendre part à la guerre du Pacifique.

Les officiers et les membres de l'équipage, avant de monter sur l'Uganda, avaient une grande expérience de la marine et des navires de toutes classes et de toutes grandeurs. Un certain nombre d'entre eux faisaient partie des flottes d'invasion de Sicile et d'Italie, en 1943, et de Normandie, en juin dernier. Plusieurs ont reçu aussi des décorations et des récompenses pour les services rendus.

* * *
Guam, 4 (A.P.) — Les Américains ont fait une rapide avance vers le sud, en direction de Naha, capitale de l'île Okinawa, et peut-être aussi le centre de la première grande résistance qu'offriront les défenseurs japonais, depuis l'invasion de l'île, il y a quatre jours.

Au sud de l'île, près de Naha, les aviateurs américains ont repéré un système puissant de tranchées où règne une grande activité.

Naha, la plus grande ville de l'archipel Ryukyu, a une population de 66,000 habitants. La ville est située à six milles seulement des éléments avancés de la 7e division de l'infanterie, qui s'avance au sud, vers les côtes occidentales. L'aéroport est le plus important de tout l'archipel.

Un certain nombre de petites villes ont été capturées au cours de l'avance d'hier. Les envahisseurs ont occupé environ quelque quarante milles carrés. Un fort détachement de fusiliers marins a fait une autre avance à travers l'île stratégique, située à 325 milles au sud du Japon, en atteignant la côte orientale, à la péninsule de Katchin qui a été coupée.

Pendant ce temps, les troupes de la 7e division ont atteint un point à 8 milles des rives de la baie de Nakagusuku. "La résistance a été négligeable toute la journée", a rapporté l'amiral Nimitz.

La marche de l'invasion va plus vite que prévue, mais des officiers ont déclaré que c'était trop beau pour que ça dure. Des observateurs croient que la bataille s'engagera bientôt, peut-être demain, lorsque les Japonais, au nombre de 60,000 ou plus, sur l'île, lanceront une contre-attaque.

La plus forte résistance présentée jusqu'ici s'est faite dans le secteur du nord, où le 3e corps amphibie a rencontré le feu de petites armes sur les pentes de Yontanzan, une colline de 700 pieds de hauteur qui a été capturée au cours de l'avance américaine vers l'est. Les pertes des fusiliers marins ont été légères.

Des centres de refuge ont été établis à Okinawa, et les civils japonais y sont dirigés par centaines.

* * *
Manille, 4 (A. P.). — Bornéo et ses grandes ressources de pétrole et de caoutchouc sont à 30 milles seulement au sud de la 3e armée américaine aujourd'hui. Les Américains exercent aussi le contrôle stratégique de la base navale japonaise de Tawitawi, à la pointe sud de l'archipel Sulu, après un petit engagement lundi.

Des éléments de la 41e division américaine, aidés des guérillas, ont aussi capturé deux aéroports sur l'île Sangasanga, et ont pris possession de l'île voisine de Bongao, sans presque d'opposition, rapporte aujourd'hui un communiqué allié.

Les navires de la 7e flotte américaine naviguant sur les eaux qui portaient autrefois la flotte japonaise, a commencé un lourd bombardement, avant l'invasion, alors que les avions de la marine ont appuyé les troupes de débarquement. La poussée osée a permis aux envahisseurs de s'avancer à 200 milles au sud-ouest de Mindanao. Les pertes américaines sont légères.

Les vétérans de Biak, Wakde, Nouvelle-Guinée et de Zamboanga n'ont pas perdu de temps à s'emparer des aéroports de Sangasanga. Une piste de 4,000 pieds de longueur, pourra permettre aux avions de combat et aux appareils de transport de décoller de cet endroit.

A Luçon, les troupes du 14e corps ont nettoyé la partie sud de l'île capturée et occupé San-Pablo. Avec la prise de cette ville, deux grandes villes des Philippines sont encore aux mains des Japonais: Davao, sur l'île Mindanao, et Baguig, au nord de Luçon.

Des patrouilles du 158e régiment de combat, qui est débarqué à Legaspi, sur la péninsule de Bicol, dimanche dernier, se sont avancées à 15 milles au nord, et à 21 milles au nord-est. Le feu des mitrailleuses et des fusils ennemis fut très violent au sud-ouest de la ville de Legaspi.

A Cebu, les forces américaines ont détruit 58 forteresses japonaises près de l'aéroport de Lahog. Le général a annoncé le contrôle de

la pointe du nord-ouest de Silay à Fabrica, et le port isolé de Dumaguete, sur la côte sud-est.

L'île de Panay a pratiquement été nettoyée de l'ennemi, rapporte le général MacArthur. Des bombardiers ont attaqué la côte orientale de Formose, bombardant trois aéroports, frappant les dépôts d'huile et détruisant au sol plusieurs appareils. Des bombardiers de combat s'en sont pris à des chemins de fer, des usines et des pouvoirs électriques. Des avions de reconnaissance de la marine ont détruit ou endommagé trois petit transports et une barge dans la mer de Chine.

Les bombardiers patrouilleurs de la marine ont bombardé un destroyer d'escorte japonais, au large des côtes sud-ouest de Formose, et coulé un pétrolier de 10,000 tonnes près de Hong-Kong. D'autres appareils ont pilonné de nouveau l'aéroport de Bornéo, et incendié un cargo de 7,000 tonnes dans la baie de Brunei.

* * *
Calcutta, 4 (C. P.) — Des patrouilles du 15e corps indien ont effectué une avance de 42 milles au sud de leur point de débarquement sur la côte occidentale de Birmanie, et sont entrées dans Taungup, à 65 milles à l'ouest de Prome, sur la rivière Irradaway, et à 185 milles au nord-est de Rangoon, annoncent aujourd'hui le commandement du sud-ouest de l'Asie.

Le débarquement a été fait le 13 mars dernier. En Birmanie centrale, où la bataille pour annihiler l'ilot de résistance japonais Mandalay-Keiktila, est virtuellement terminée, les troupes de la 14e armée britannique continuent de faire le nettoyage de la résistance.

Des bombardiers lourds ont détruit deux ponts à Letpadan, et un autre à 10 milles au sud de Thonze, deux endroits situés sur la ligne de chemin de fer Rangoon-Prome. Deux ponts ont aussi été détruits sur la ligne Birmanie-Tabiland, et le pont principal à Taikkyi, près de la ligne Rangoon-Prome, a été endommagé.

* * *
Londres, 4 (Reuter) — Une flotte britannique de 10 unités, a quitté la mer Rouge, en direction de l'océan Indien, pour prendre part aux opérations de reconquêtes en Birmanie et Malaisie, révèle aujourd'hui l'agence japonaise de nouvelles Domei. Le rapport dit que la Grande-Bretagne a déjà rassemblé dans ce secteur une flotte de 7 porte-avions, dont 5 ont 23,000 tonnes.

* * *
Citant un commentateur militaire de l'agence Domei, l'émission en langue anglaise disait: "Avec cette flotte, la Grande-Bretagne espère premièrement, envahir le delta de l'Irrawaddy, en Birmanie, par terre et par mer, et engager des opérations côtières de Birmanie à Thailand; deuxièmement, attaquer les îles Andaman et Nicobar, comme prélude à l'invasion de la Malaisie et de Sumatra; troisièmement, débarquer dans un vaste secteur du nord de la Malaisie à Thailand, et dernièrement, envahir Sumatra".

L'émission a été entendue par le bureau fédéral des communications.

* * *
Washington, 4 (A.P.) — Le bureau d'information en temps de guerre a révélé aujourd'hui que les morts japonais depuis le 7 décembre 1941, se chiffrent à 262,000 hommes, officiers et soldats.

Les pertes navales américaines s'élèvent à 92,819, dont 35,750 sont inorts. Le bureau a révélé aussi que le personnel de la marine américaine était de plus de 3,000,000 d'hommes, comparativement au personnel naval japonais, sur terre et sur mer, qui est de 850,000.